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Sehr geehrter Herr Landrat,

als weiteren Baustein der Klimaschutzinitiative des Kreises Unna bittet Sie die SPD-Fraktion
im Kreistag des Kreises Unna nachfolgenden Antrag zur Beratung und Abstimmung vorzule-
gen.

Antrao
In konsequenter Forffuhrung der Klimaschutzinit iative des Kreises Unna,,Unsere Energie für
gutes Klima" und basierend auf den Erkenntnissen aus der Studie ,,CO2-Emmissionen im
Kreis Unna" wird der Landrat des Kreises Unna beauftragt, im Herbst des Jahres 2009 eine
Initiative ,,Energieberatung für Betriebe im Kreis Unna" zu starten.
Folgende Arbeitsschritte werden vorgeschlagen:

- Durchführung einer Themenkonferenz,,Energetische Einsparpotenziale" mit den
energieintensiven Industriebetrieben im Kreis Unna unter Hinzuziehung der Verbän-
de, der Industrie- und Handelskammer, der Stadtwerke und der Wirtschaftsförde-
rungsgesellschaft für den Kreis Unna

- Workshop zur Entwicklung eines Angebotes von Beratungsleistungen für energiein-
tensive I ndustriebetriebe

- Aufstellung und Durchführung eines Kreisprogramms,,l00 Industriebetriebe beraten".
lm HH 2010 werden dazu entsprechende Mittel vorgesehen. Alternative Finanzie-
rungsmöglichkeiten werden geprüft .

Beqründunq
60"/" der Co'-Emmissionen im Kreis Unna werden von Industriebetrieben verursacht. Dies ist
eine wichtige Erkenntnis aus der im April 2009 vorgestellten Studie,,Bilanz der C02-
Emmissionen im Kreis Unna".
Zum Vergleich: Insgesamt sind die privaten Haushalte im Kreis Unna tür 1.429.822Tonnen
C0'-Emmissionen p.A. verantwortl ich. Die Industrie hingegen verursacht 3.978.284 Tonnen
pro Jahr an C02-Emmissionen in insgesamt 206 Betrieben. lm Vergleich dazu stoßen Han-
del, Gewerbe und Dienstleistung 398.137 Tonnen pro Jahr aus.
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ln einem ersten Schritt hatte der Kreis Unna zusammen mit der Kreishandwerkerschaft Hell-
weg private Hausbesitzer zum Thema bauliche und energetische Sanierung beraten. Dieses
Programm läuft erfolgreich. Ebenso soll an die positiven Erfahrungen der betrieblichen Um-
weltberatung (Okocheck) angeknüpft werden. Jetzt sollte der nächste Schritt getan werden,
um mit denjenigen Unternehmen ins Gespräch zu kommen, die die meiste Energie im Kreis
Unna verbrauchen.

Beider Umsetzung der Init iative,,Energetische Einsparpotenziale in der Industrie Kreis Un-
na" wird ausdrücklich auf die Zusammenarbeit mit den kommunalen Stadtwerken und der
Wirtschaftsförderungsgesellschaft und den Vertretungen der Industriebetriebe Wert gelegt.

Mit f reundlichen Grüßen
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